



ANDREW MARTIN, EMBAJADOR DE AUSTRALIA:

“Las relaciones entre nuestras comunidades son el núcleo de nuestra alianza bilateral”

Al cumplirse 80 años de relaciones oficiales entre ambos países el diplomático se refiere a los alcances de estos vínculos y su proyección en el tiempo.

El embajador de Australia para Chile y Ecuador, Andrew Martin, llegó a Chile a mediados de 2024, en un contexto especial para las relaciones bilaterales entre ambos países. A sus 27 años, visitó la Región de Magallanes y Tierra del Fuego como mochilero, y ahora está de regreso como jefe de la misión diplomática de Australia para conmemorar el 80 aniversario de las relaciones diplomáticas entre ambos países. A lo largo de las décadas ésta ha evolucionado desde históricos lazos comerciales hasta una cooperación estratégica en diversas áreas. En palabras del Embajador Martin: “Este 80 aniversario no es solo una celebración de nuestro pasado compartido, sino una invitación a seguir construyendo juntos un futuro prometedor”.



EMBAJADOR DE AUSTRALIA

El embajador Martin también es gran amante de la cordillera y naturaleza única de Chile.

—Este año se celebran 80 años de relaciones bilaterales entre Chile y Australia. ¿Cómo calificaría el estado actual de estas relaciones y cuál ha sido el impacto de esta conmemoración?

“Las relaciones entre Chile y Australia están en un excelente momento, marcadas por un entendimiento profundo y una visión compartida hacia el futuro. Este aniversario no solo nos permite celebrar los logros alcanzados, sino también reafirmar nuestro compromiso con valores como la democracia, la sostenibilidad y la cooperación internacional”.

“Tenemos la oportunidad de reflexionar sobre nuestra rica historia común, como también seguir trabajando juntos como potencias medias influyentes, para abordar desafíos globales, como el retroceso global al libre comercio y el aumento de las tensiones entre las grandes potencias”.

“Al mismo tiempo, existen cada vez más oportunidades para colaborar en áreas como la minería, la energía, la educación y la

innovación. Siendo Australia y Chile dos de los principales proveedores globales de insumos clave para la transición energética, como el cobre, el litio y el hidrógeno verde, la cooperación mutua contribuirá significativamente a enfrentar los desafíos climáticos y energéticos. Este 80 aniversario nos motiva a seguir construyendo una relación que inspire y beneficie a ambos países”.

—Australia y Chile comparten un rol relevante en el escenario del Pacífico. ¿Cuál es su visión sobre la cooperación en temas políticos, comerciales y de defensa?

“Australia y Chile comparten una visión común para promover la estabilidad y la cooperación en esta región clave, trabajando conjuntamente en foros multilaterales y fortaleciendo el intercambio comercial a través de acuerdos como el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP) y el Tratado de Libre Comercio bilateral de 2009. La presencia de inversión australiana en Chile contribuye por

lo menos 3% del PIB anual de Chile, mientras que la inversión chilena en Australia crece de manera destacada, reflejando una relación bilateral de inversión y comercio muy provechosa”.

“Además, nuestras prioridades estratégicas en defensa, como la protección de la libertad de navegación y la erradicación de la pesca ilegal, destacan nuestro compromiso con la seguridad y la sostenibilidad en el Pacífico Sur. Este vínculo es un reflejo de cómo el océano no solo nos conecta geográficamente, sino también en nuestros objetivos comunes”.

—¿Cómo describiría las relaciones persona a persona entre Chile y Australia, considerando iniciativas como la visa Work and Holiday y los intercambios académicos?

“Las relaciones entre nuestras comunidades son el núcleo de nuestra alianza bilateral. Programas como la visa Work and Holiday han permitido que miles de jóvenes chilenos vivan en Australia, amplien sus horizontes y creen lazos duraderos. He conocido ya a muchos chilenos que tienen esta conexión con Australia o que



SERGIO SALAZAR

Andrew Martin, embajador de Australia en Chile.

“Además, las contribuciones de las Primeras Naciones australianas en eventos culturales refuerzan nuestro compromiso mutuo con la promoción de la diversidad de culturas. Para conmemorar los 80 años, estamos planeando un show de moda indígena con la fundación Kirrikin. Esperamos que sea un hito que promueva la diversidad cultural y potencie el comercio indígena”.

—Precisamente, ¿Las Primeras Naciones parecen jugar un papel muy importante tanto en Chile como en Australia?

“Chile y Australia están avanzando juntos hacia una mejor inclusión de los pueblos originarios en la diplomacia, el cuidado de los recursos naturales y el comercio exterior. Los recientes intercambios entre las Primeras Naciones de ambos países han enriquecido nuestras políticas, demostrando que el respeto mutuo y el aprendizaje compartido son clave para un futuro inclusivo”.

—Con Australia como sede del CPTPP el próximo año, ¿Qué relevancia tiene este evento para ambos países?

“El CPTPP es un marco clave para la integración económica en la región del Pacífico, que permite comerciar bienes de manera efectiva. Que Australia sea sede en 2025 refuerza su liderazgo regional y ofrece a Chile una valiosa oportunidad para fortalecer su cooperación con otros miembros, sobre todo mientras estamos viendo cómo algunos países se repliegan en el proteccionismo, desafiando el sistema de comercio del que dependemos”.

“Este foro aborda también desafíos como la sostenibilidad y la transición energética, áreas donde nuestras economías tienen mucho que aportar. Esto se complementa con la colaboración entre Australia y Chile en el foro de la Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) para promover mercados abiertos para el comercio y la inversión en la región, así como el apoyo a la Organización Mundial del Comercio (OMC)”.

conocen a alguien que viajó gracias a esta visa. Espero que más jóvenes australianos también visiten Chile y aprovechen esta oportunidad”.

“En el ámbito académico, los intercambios entre universidades han impulsado avances en áreas clave como la minería sostenible, las energías renovables y otras disciplinas estratégicas”.

“Además, la reciente renegociación del acuerdo de servicios aéreos entre Australia y Chile en 2024 fortalecerá aún más las conexiones entre ambos países, consolidando a Santiago como la puerta de entrada de

Australia a América del Sur”.

—En el ámbito cultural, ¿qué aspectos destaca de la relación entre ambos países?

“Las relaciones culturales entre Chile y Australia son muy diversas. Existe un intercambio artístico significativo, con visitas de bandas australianas como AC/DC, Tame Impala y Olivia Newton-John. En el Festival Teatro a Mil, ahora durante enero, los australianos Circa ya están participando con un show que mezcla la acrobacia y música clásica. Además, Kylie Minogue se presentará en Chile en agosto de este año”.